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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

微评济南

葛画里有话葛说说

商商用用房房做做公公益益，，要要的的不不仅仅是是赞赞
□穆静

据晚报16日C04版报道，历下
区甸柳街道第五社区将原本红红
火火的庆典公司，收回后改造成
社区文化中心，并向社区居民免
费开放。这一消息对几千户居民
来说，无疑是件大好事儿，居民们
从此多了休闲娱乐的好去处。

这家庆典公司所租的房产，
为甸柳新村街道自有。据报道，
从2009年起，历下区各街道便陆
续收回商业用途的自有房产，至
今10个街道共收回出租房产86

处、1 . 7万平方米，均用于社区办

公和公益事业，每年减少经营性
收入1000万元以上。

看到这些数字，笔者不禁感
到欣慰。街道建设自有房产用于
商业，是20世纪八九十年代的一
股潮流，有着特殊的时代背景。
社会发展至今，政府的职能定位
更加清晰，基本一点就是为民服
务。这就要求政府多多考虑社会
公共服务和民生问题。而街道收
回租出去的自有房产用作公益，
就是顺应了这种时代要求。

近年来，济南市很多社区居
委会办公和居民文化活动条件
大大改善，但仍有一些社区居委

会由于室内活动场所不足，只能
在室外或是借地方搞活动，碰到
刮风下雨原本准备好的活动也
很难开展。街道将自有商业房收
回来用作公益，必然会损失房产
出租所获得的收益，但这么做收
到的社会效益，却是用损失的租
金难以衡量的。

在叫好的同时，笔者也不禁
思考：这样的好做法能否推广？
既然建商用房曾流行过一段时
间，那这样的街道机关自有商用
房存量必有一定的规模。除了报
道中提到的历下区多个街道，其
他地方情况怎样？现在全市的此

类商用自有房产有多少？尤其
是，哪些地方本身社区文化活动
之类的公共服务场所不足，而其
自有房产仍在商用？

将自有房产用于公益这样
的好事，真希望有更多的参与
者。当然，这不仅需要相关单位
的公共服务自觉，还需要一些可
行的措施推动。比如，全市或者
各区可以找一个牵头的部门统
一行动，对政府部门街道等自有
房产来个详细调查，查查多少自
有房产适合收回并用于公益事
业，并对收回的时间、步骤和收
回后的用途做出详细的规划。

好场子引人，还盼好内容相伴

□黎茶叶

日前，笔者到省博物馆看
达·芬奇自画像展览，排队的
早已排出了大门口，拐到马路
上后还又拐了几个弯。本人去
的时候已经是展览的第三周，
市民的热情依然高涨，不惜排
队两个小时进博物馆。

达·芬奇自画像展览引来
观者如云，说明日益富裕起来
的市民，对精神文化生活的追
求与渴望是多么迫切。当然，
像笔者一样不懂画，只是来看
个新鲜、开开眼界的占很大一
部分。但即使是来看热闹也应
该得到鼓励，因为文化需要培
养，从走马观花到品味欣赏需
要一个过程。

以往博物馆之所以没有这
么吸引人，很大原因是缺少有分
量、有吸引力的展品。省博物馆
如此高端大气上档次的建筑，就
得有高端大气上档次的展品来
吸引人，尤其要吸引普通的市
民。如此，才能滋养泉城人的精
神，提高市民的人文素养，增添
大家奋斗的精神动力。也只有有
了这样稳固而深厚的群众基础，
省城的文化市场才能生机勃勃、
发展壮大。

如何长期发挥博物馆等
公共文化设施的作用？管理
者不仅要重视设施硬件，还
要注重内容、服务等软件，这
样才能提高博物馆等文化场
所的吸引力、提高群众的整体
文化水平。

购物奇遇

@田华：周末去超市购物，碰
到一对青年男女，女孩子整个人
坐在了购物小推车里，让男孩推
着她走，引得周围人纷纷侧目，他
们却不以为意，悠然自得地穿梭
在超市货架之中。不会走路的婴
儿坐在购物车里情有可原，二十
几岁的大姑娘坐在车里，既不雅
观，也会对购物车造成伤害影响
其他顾客的使用。超市属于公共
场合，顾客理应学会遵守公德。碰
到这种情况，希望超市工作人员
能给予劝阻，而不能听之任之。

家长爬树孩子看

@付黎明：19日上午，在森林
公园西门附近，有个带着孩子的
家长让孩子在树下等着，自己爬
上了树，树枝被他呼啦啦地甩在
身后，有些枝条都折断了。周围的
人出于好心劝他，那人却不理会，
兀自往上爬。一会儿公园工作人
员来了，劝他下来，他不肯，还嚷
嚷着嫌别人多管闲事。后来找来
保安，那人才不情愿地跳下来。爱
惜树木人人有责，而且孩子还在
场，执意爬树给孩子带了什么

“好”头呢？

汗，举鸽子拍照

@马卫：日前，笔者在泉城广
场看到，很多人在喂鸽子，洁白的
鸽子惹人喜爱。就在大家面带微
笑与鸽子融洽相处时，几个年轻
女孩非要和鸽子来个“亲密接
触”。她们用鸽食吸引鸽子靠近，
然后乘其不备迅速抓起一只，心
安理得地举着鸽子让男友拍照。
这一幕叫人无语。鸽子本是比较
胆小的鸟类，受不得惊吓。喜欢鸽
子没错，但请注意喜爱的方式，这
种粗鲁的对待方式叫人反感、让
鸽子也受罪。

日前，有市民反映，省城有许多道路的标志标线因用得久已
经不清晰，白天尚可看清，到了晚上视线不好就看不清了，一些
人因此导致乱道、压线行驶而被处罚。建议重画道路标志标线，
给行路人一个清晰的世界。 文/片 田瑞果

葛泉眼
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